



## Le contrôle de performances : un outil efficace pour améliorer les résultats techniques et économiques de l'atelier ovin

Il vise à :

- Renforcer la gestion technique du troupeau (reproduction, alimentation, sanitaire) pour obtenir de meilleures performances,
- Maîtriser les coûts de production.

Il permet :

- Le suivi individuel de chaque animal,
- L'évaluation du potentiel génétique pour le choix des reproducteurs, des animaux à réformer et la gestion des accouplements,
- La constitution de références nationales et la comparaison avec d'autres élevages,
- L'échange avec un technicien sur la conduite du troupeau.

Jérôme Piton (49 – Chaudron en Mauges), a débuté le contrôle de performances en 2016. L'augmentation des résultats ne s'est pas faite immédiatement, l'éleveur ayant été amené à modifier sa conduite de reproduction. Entre 2016 et 2021, la productivité numérique à la brebis est passée de 0.9 à 1.30.

### Un gain de productivité de 0.4 que l'on peut estimer à environ 13 000 €

Témoignage de l'éleveur :

« Le contrôle de performances me donne des points de repères sur le troupeau : c'est l'assurance que tout va bien ou la détection d'un problème ou d'une amélioration possible. Il me permet de repérer et de me conforter dans le choix des brebis à réformer.

Les résultats m'obligent à avoir plus de rigueur et m'incite à m'améliorer. Je fais davantage attention et je suis plus rigoureux sur l'alimentation du troupeau.

La pesée des agneaux me permet de connaître les brebis ayant les meilleurs index lait et de conserver en priorité leurs filles pour le renouvellement. J'utilise également ces index pour réformer les très mauvaises laitières, et ceci sans dégrader les résultats de prolificité.

Autre atout d'importance dû à l'utilisation de béliers qualifiés, le poids de carcasse de mes agneaux est en constante augmentation depuis plusieurs années.

Le contrôle de performances représente moins de contraintes que par le passé. Les enregistrements sont facilités par les logiciels de suivi de troupeau et les informations sont transmises directement.

Chaque agneau n'est pesé qu'une fois pour évaluer la valeur laitière. Dans mon élevage, avec un effectif de 330 brebis, j'ai augmenté ma production de plus d'une centaine d'agneaux, passant d'une productivité d'environ 0.9 à 1.31 en 2021, ce qui représente un gain d'environ 13 000 € ».





## L'aliment idéal des agneaux de bergerie

Vous trouverez dans cette vidéo quelques conseils et repères pour optimiser l'alimentation de vos agneaux de bergerie afin d'obtenir le meilleur prix de revient sur les carcasses. .

<https://www.inn-ovin.fr/laliment-ideal-des-agneaux-de-bergerie/>



CTRL + clic sur le lien pour accéder à la vidéo

(Maurane BEAUMONT - CAPDL)

